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ОПЫТ Машиностроители Миасса
модернизируют производство 
и расширяют номенклатуру 
гражданской продукции

Оборонка 
перевооружается

Сергей Петров, Челябинская область

НА МИАССКОМ машинострои-
тельном заводе по традиции под-
водят итоги года к 4 февраля — 
дню рождения предприятия. О ре-
зультатах работы завода в 2012-м 
и перспективах дальнейшего раз-
вития производства рассказал ге-
неральный директор ОАО «ММЗ» 
Андрей Юрчиков.

Андрей Игоревич, начну с не са-
мого приятного вопроса: в про-
шлом году ходили слухи, что 
дела у предприятия идут не 
очень хорошо. Это действитель-
но так?
АНДРЕЙ ЮРЧИКОВ: Год был непростой, 
но все подразделения и службы 
работали с полной самоотдачей. 
Спорить с нашими недоброжела-
телями я не собираюсь, просто 
приведу некоторые цифры. Об-
щая выручка предприятия по 
сравнению с 2011 годом увели-
чилась на 10 процентов. Объем 
производства по гособоронзака-
зу, который составляет около 
трети в общем объеме выпуска 
продукции предприятия, вырос 
на 16 процентов.

Каковы перспективы 2013 года 
на участие в гособоронзаказе?
АНДРЕЙ ЮРЧИКОВ: В этом году мы 
планируем увеличение объемов 
почти на 10 процентов. Это и из-
готовление основной оборонной 
продукции, выпускаемой на 
предприятии на протяжении 
многих лет, и выполнение нового 
заказа, полученного в прошлом 
году. Кроме того, мы рассчитыва-
ем на привлечение еще несколь-
ких госзаказов, которые будут 
осуществляться в кооперации с 
предприятиями, входящими в 
интегрированную структуру 
ОАО «ГРЦ Макеева».

В России идет реформирование 
системы ОПК, реализуется гос-
программа перевооружения. Ка-
кие перемены происходят в свя-
зи с этим на вашем заводе?
АНДРЕЙ ЮРЧИКОВ: Мы осознаем от-
ветственность и стремимся в пол-
ной мере соответствовать требо-
ваниям, предъявляемым сегодня 
к оборонным предприятиям. Про-
изводство продукции оборонного 
назначения — приоритетное на-
правление для ОАО «ММЗ», поэ-
тому перед коллективом стоит 
важнейшая задача — технологи-
ческая и методологическая мо-
дернизация производства. В рам-
ках Федеральной целевой про-
граммы технического перевоору-
жения предприятий ОПК в 2012 
году был обновлен станочный 
парк и произведена частичная за-
мена устаревшего оборудования 
в механосборочных цехах на вы-
сокотехнологичное и экономи-
чески эффективное. Приобретена  
также новейшая специализиро-
ванная аппаратура для лабора-
торных исследований. Все это бу-
дет способствовать повышению 
качества и конкурентоспособнос-
ти нашей продукции.

ОАО «ММЗ» сумел занять нишу 
и в нескольких сегментах рынка 
гражданской продукции. Каких 
успехов удалось достичь на этом 
направлении деятельности?
АНДРЕЙ ЮРЧИКОВ: В прошлом году 
мы укрепили позиции на рынке 
оборудования для нефтехимии. 
Специалистами предприятия 
разработан новый перспектив-
ный вид изделия, используемый 
в резервуарах для хранения не-

фтепродуктов, — полноконтакт-
ный понтон блочного типа. По 
результатам экс пертизы, прове-
денной НИИ транспорта нефти и 
нефтепродуктов, он включен в 
Реестр технических условий, 
программ и методик испытаний 
на продукцию ОАО «АК «Транс-
нефть». Это позволило нам при-
нять участие в тендере, объяв-
ленном этим крупнейшим опе-
ратором магистральных нефтеп-
роводов, и одержать победу. За-
каз гарантирует высокую за-
грузку по этому виду продукции 
на 2013 год.

Большим спросом на протяже-
нии 15 лет пользуются у нефтяни-
ков и наши алюминиевые  поплав-
ковые понтоны. Завод победил в 
трех престижных тендерах на пос-
тавку крупных партий таких пон-
тонов для группы компаний «Лу-
койл», что обеспечило небывалую 
загрузку одного из основных ме-
ханосборочных цехов предпри-
ятия до конца 2012 года и увели-
чение выручки по данному виду 
продукции в сравнении с 2011 го-
дом на 25 процентов.

Планируете ли вы расширять это 
производство?
АНДРЕЙ ЮРЧИКОВ: Мы активно учас-
твуем в специализированных 
в ы с та в к а х ,  гд е  п р о д у к ц и я 
ОАО «ММЗ» вызывает интерес 
потенциальных партнеров. Ре-
зультатом становятся новые 
контракты. В 2013 году ожидает-
ся рост объемов производства 
нефтехимического направления 
на 17 процентов. При этом мы 
планируем расширить номенк-
латурный ряд, что укрепит наши 
позиции на рынке нефтехими-
ческого оборудования и привле-
чет новых партнеров.

В стране много внимания уделя-
ется вопросам энергоэффектив-
ности. Какие проекты и решения 
внедряются на ММЗ? 
АНДРЕЙ ЮРЧИКОВ: Развитие энерго-
сберегающих технологий — одно 
из ключевых направлений. В про-
шлом году начался выпуск нового 
изделия — расходомера для прибо-
ров учета воды. Предприятие дав-
но и успешно занимается произ-
водством светодиодных светиль-
ников, поставляемых в ряд регио-
нов России и стран ближнего зару-
бежья. В 2013 году при эффектив-
ной работе службы маркетинга и 
сбыта объем выпуска этой инно-
вационной продукции вырастет 
более чем на 80 процентов.

Новые технологии мы внедря-
ем и в собственном энергохозяйс-
тве. На днях ТЭЦ ММЗ, которая 
снабжает теплом и энергией и сам 
завод, и прилегающие предпри-
ятия и районы города Миасса, ис-
полнится 50 лет. Понятно, что обо-
рудование требует серьезного об-
новления, тем более что город рас-
тет и развивается, увеличивается 
количество потребителей. В конце 
2012 года завершено строительс-
тво нового распределительного 
устройства, а всего за год на ре-
конструкцию, техническое пере-
вооружение и ремонт оборудова-
ния ТЭЦ потрачено свыше 25 мил-
лионов рублей. В ближайшем бу-
дущем здесь планируется внед-
рить автоматическую систему уп-
равления процессами выработки 
теплоэнергоресурсов, что повы-
сит качество и надежность энерго-
снабжения Миасса. В 2013 году 
рост производства тепла и элект-
роэнергии должен составить не 
менее 11 процентов.

Многие предприятия сегодня ис-
пытывают дефицит ИТР и квали-
фицированных рабочих. Как 
ММЗ решает кадровый вопрос?
АНДРЕЙ ЮРЧИКОВ: Квалифицирован-
ные и опытные инженеры и рабо-
чие — золотой фонд  нашего завода. 
Их у нас немало, но это не снижает 
важности решения задачи омоло-
жения коллектива, создания сис-
темы непрерывного повышения 
квалификации. Для этого разрабо-
тана и внедрена многопрофильная 
программа, предусматривающая 
целый комплекс мер. Кроме того, 
социальные гарантии и льготы 
обеспечиваются коллективным 
договором, чтобы каждый сотруд-
ник чувствовал себя защищенным 
и уверенным в завтрашнем дне. По 
данным Федерального космичес-
кого агентства, в структуру кото-
рого входит ММЗ, по итогам 2012 
года завод признан одним из луч-
ших организаций отрасли, сохра-
няющим по основным показате-
лям кадровой работы устойчивую 
положительную динамику.

Подводя итог, скажу: стратегия 
развития предприятия определе-
на, и высокий потенциал коллек-
тива позволит нам осуществить 
все, что запланировали. Это не оз-
начает, что будет легко. Важно не 
останавливаться на достигнутом, 
наращивать внутренние резервы 
и продолжать развиваться.

Андрей Юрчиков: Мы стремимся в 
полной мере соответствовать тре-
бованиям, предъявляемым сегод-
ня к оборонным предприятиям.

Победа в престиж-
ных тендерах обес-
печила небывалую 
загрузку одного из 
основных механо-
сборочных цехов 
предприятия

Информационное сообщение
Крупный федеральный банк сообщает о планах по открытию 

дополнительного офиса в г. Челябинске и г. Копейске и принимает 
на рассмотрение предложения по размещению дополнительного 
офиса в срок до 18 февраля 2013 года.

Требования банка к арендуемому помещению:

■ Помещение должно быть расположено в Курчатовском, Ка-
лининском, Ленинском районах города Челябинска, городе Ко-
пейске на 1 этаже здания с возможностью организации автостоян-
ки для парковки 8—10 машин.

■ Площадь помещения — от 150 до 180 кв. м.

■ Наличие входа со стороны фасада здания, запасного 
входа/выхода.

■ Наличие всех систем жизнеобеспечения, мощность энерго-
снабжения — не менее 35 кВт.

■ Возможность размещения рекламных носителей на здании, 
укрепления пола.

■ Наличие пандуса или возможность организации пандуса для 
инвалидов.

■ Наличие полного пакета правоустанавливающих документов 
на помещение.

■ Возможность заключения долгосрочной аренды помещения 
(не менее 5 лет).

Информацию Вы можете направить по телефону/факсу 
(351) 268-94-02/268-94-42 либо на электронный адрес 
gpb@gpbchel.ru 

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

В ближайшее время жители домов, нуждаю-
щихся в ремонте, должны провести общие соб-
рания и подать заявки в муниципалитеты. Те, в 

свою очередь, — до 1 марта «застолбить место» в регио-
нальной программе. После этого областная заявка будет 
направлена в Фонд содействия реформированию ЖКХ, 
где пройдет тщательную проверку. Николай Смирнов от-
метил, что в прошлом году пакет направленных в Фонд 
документов весил 270 килограммов.

По оценке регионального министерства энергетики и 
ЖКХ, 73 процента из 112 миллионов квадратных метров 
жилья в Свердловской области сегодня нуждается в ре-
монте. Исключение составляют ветхие и аварийные 
дома, вкладывать средства в ремонт которых уже неце-
лесообразно (12 процентов), и новостройки (15 процен-
тов). Всего в капитальный ремонт необходимо вложить 
более 300 миллиардов рублей.

Между тем, с 2014 года схема финансирования капи-
тальных ремонтов изменится. В конце прошлого года в 
Жилищный кодекс РФ внесены изменения, согласно ко-
торым основное финансовое бремя ляжет на региональ-
ные целевые фонды, сформированные из взносов собс-
твенников квартир.

— Есть несколько способов формирования такого фон-
да, — говорит Елена Николаева, первый заместитель 
председателя комитета Госдумы по жилищной политике 
и ЖКХ. — Это может быть как номинальный счет много-
квартирного дома, так и специально созданный регио-
нальный «общий котел». Право выбора остается за собс-
твенниками.

В первом случае хозяева квартир в течение несколь-
ких лет могут копить деньги исключительно для нужд 
своего дома и по решению общего собрания направлять 
их на финансирование необходимых работ — например, 
на ремонт кровли, утепление фасадов или замену комму-
никаций. По сути, деньги на капитальный ремонт управ-
ляющие компании сегодня собирают с жильцов именно 
по этой схеме. По оценке экспертов, такой вариант боль-
ше подходит для новых домов, не требующих срочных 
вложений. 

Другой подход — накопление средств через регио-
нального оператора, которые должны появиться во всех 
субъектах Федерации к 1 января будущего года. Эта 
схема будет работать по умолчанию, если собственни-
ки не примут решения, как именно распоряжаться «ре-
монтными» деньгами.

— При таком варианте возможно взаимное кредитова-
ние: скажем, если ремонт системы отопления дому по-
требуется только через 20 лет, средства его жителей мо-
гут быть переброшены туда, где он необходим раньше. 
Затраченные суммы компенсируются за счет остальных 
текущих платежей, — поясняет Николай Смирнов.

Сегодня жители области платят за капремонт от 1,27 
до 6 рублей за квадратный метр. По прогнозам, после со-
здания регионального оператора взносы если и вырас-
тут, то незначительно. «Те суммы, которые сейчас уста-
новлены, например, в Екатеринбурге, достаточны для 
того, чтобы аккумулировать средства для капитального 
ремонта», — отмечают в региональном министерстве.

Власти обещают, что расходование средств регио-
нального фонда будет находиться под неусыпным много-
уровневым контролем. Однако собственники жилья уже 
забеспокоились: такая схема «взаимовыручки», да еще 
растянутая во времени на десятки лет, вызывает массу 
вопросов, четких ответов на которые пока нет. Впрочем, 
в течение ближайших месяцев должны выйти подзакон-
ные акты на федеральном и региональном уровнях. По 
экспертным оценкам, для того чтобы регламентировать 
деятельность региональных операторов, в том числе раз-
мер ежемесячной платы собственников за капремонт, 
нужно принять 16—17 областных законов.

Личный кирпич
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РАКУРС Компании Урала недооценивают проблемы перехода 
на новые стандарты отчетности

Баланс без перевода
Владимир Васин, 
Челябинская область

П
роблемы перехода рос-
сийского бизнеса на меж-
дународные стандарты 

финансовой отчетности (МСФО) 
обсудили на научно-практичес-
кой конференции в Челябинске. 
Напомним, вступивший в силу 
208-ФЗ обязывает банки, инвес-
тиционные институты и страхо-
вые компании, начиная с текуще-
го года, публиковать отчетность 
в соответствии с международны-
ми стандартами. То же правило 
распространяется на предпри-
ятия и организации, акции кото-
рых котируются на бирже. 

По мере все более тесной ин-
теграции России в мировую эко-
номику усиливается интерес 
иностранных инвесторов к круп-
ным предприятиям Урала. А инос-
транцы, как известно, оперируют 
именно международными стан-

дартами, обеспечивающими бо-
лее полную и объективную карти-
ну состояния компании.

Однако, как замечает началь-
ник отдела методологии бухучета 
и отчетности Минфина РФ Игорь 
Сухарев, от привычной стилисти-
ки российских нормативных ак-
тов «импортные» стандарты отли-
чаются очень сильно. Это обещает 
сделать процесс перехода слож-
ным для бизнеса, в связи с чем Ми-
нистерство финансов и обрати-
лось за содействием к аудиторам. 

В конференции, организован-
ной СРО НП «Аудиторская палата 
России», приняли участие около 
ста человек из всех регионов Рос-
сии, спикерами по основным воп-
росам выступили представители 
«большой четверки» мирового 
аудита — КПМГ, «Делойт и Туш», 
«Эрнст энд Янг». Однако, к удив-
лению и некоторому разочарова-
нию организаторов, интерес со 
стороны собственно компаний, 

которым предстоит отчитываться 
по новым правилам уже в текущем 
году или ближайшей перспективе, 
оказался необъяснимо низким.

Между тем, если мы действи-
тельно хотим привлечь инвесто-
ров, переход на МСФО становится 
залогом успеха. И дело не только в 
том, что освоившая новые стан-
дарты компания получит доступ к 
деньгам западных кредитных ор-
ганизаций, значительно более де-
шевым и длинным по сравнению с 
российскими.

— Возможен очередной виток 
приватизации, — говорит вице-
президент центрального совета 
Аудиторской палаты России Ми-
хаил Винокуров. — Но подход будет 
совершенно иным, чем в 90-е годы. 
В Россию готовятся вкладывать 
деньги иностранцы, включая 
представителей среднего и малого 
бизнеса. Такие инвесторы, зарабо-
тавшие капитал упорным трудом, 
хотят иметь полную информацию. 

Если они вложат деньги в пред-
приятие, где отчетность неверна, 
пусть и непреднамеренно, это чре-
вато неприятностями, вплоть до 
уголовного преследования.

Между тем к переходу на новый 
уровень финансовой отчетности 
оказались не готовы компании, 
которых это коснется уже в бли-
жайшие месяцы. УрФО занимает 
четвертое место среди других ок-
ругов по суммарным показателям 
страховых выплат и премий, но 
лишь пять процентов игроков это-
го рынка готовят отчетность по 
мировым стандартам. А ведь до 1 
мая 2013 года страховщики долж-
ны представить в ФСФР, а также 
опубликовать консолидирован-
ную финансовую отчетность по 
МСФО уже за 2012 год. Более того, 
не готова к применению МСФО и 
значительная часть аудиторов, ко-
торые, по идее, должны помочь 
справиться с ситуацией своим 
клиентам.

А КАК У СОСЕДЕЙ
В Челябинской области в прошлом году суммарное финан-
сирование программы капремонтов превысило 800 милли-
онов рублей. В том числе чуть более 541 миллиона — феде-
ральные средства. В программу были включены 277 много-
этажек в 25 муниципальных образованиях. Всего на Юж-
ном Урале насчитывается 79,8 миллиона квадратных 
метров жилья, из них на долю многоквартирного фонда 
приходится 55,8 миллиона. 81 процент жилья сегодня под-
ходит под критерии нуждающегося в ремонте — оно пост-
роено до 1990 года. 
Первоначально предполагалось, что региональный закон о 
введении платы за капремонт заработает в регионе с сере-
дины прошлого года. Однако в итоге власти решили синх-
ронизировать эту новацию с изменениями в федеральном 
законодательстве. По оценкам областного минстроя, лик-
видация текущей потребности в капремонте потребует  
около 20 лет и существенных бюджетных расходов. Только 
на ремонт домов, в которых есть муниципальные кварти-
ры, потребуется ежегодно 356 миллионов рублей. 
Согласно тем же подсчетам, даже стопроцентная собира-
емость платежей в размере 6 рублей за квадратный метр, 
которые предполагается взимать с южноуральцев с 1 июля 
текущего года, позволят накопить за год порядка 4 милли-
ардов. Но для нормальной работы с жильцов 9-этажек 
нужно собирать по 10 рублей, а для небольших домов эту 
сумму требуется удвоить. Однако к столь радикальным 
решениям не готовы ни власти, ни население: даже при 
нынешней «щадящей» схеме сбор средств идет достаточ-
но тяжело.

Подготовил Владимир Васин

Проблема Из-за несовершенства нормативной базы на 
Среднем Урале процветают «черные» перевозчики

Междугородный 
абордаж

Алина Мельникова, 
Свердловская область

О
б инциденте на авто-
станции поселка Дву-
реченска в уральский 
филиал «РГ» сообщи-
ли жители Сысерт-

ского городского округа. Два ав-
тобуса, поставленные поперек до-
роги, не позволяли другому обще-
ственному транспорту ни въе-
хать, ни выехать с территории. 
Недоумевающие шоферы в ответ 
на просьбу освободить дорогу 
встретили неприкрытую агрес-
сию. Не помогло и вмешательство 
руководства автостанции. 

— Нас заблокировал «черный 
перевозчик», — рассказывает ди-
ректор муниципального автопред-
приятия Федор Потапов. — Пас-
портов на обслуживание  маршру-
тов, по которым он в данный мо-
мент осуществляет перевозку, у 
этой компании нет.

Как говорят на автостанции, 
ситуация повторяется почти каж-
дое утро, хотя уже без былого дра-
матизма: около семи часов, когда 
местные жители выезжают на ра-
боту в другие города, автобусы так 
же блокируют станцию, но уже не-
надолго. Собирают народ, минуя 
официальную билетную кассу, — и 
уезжают. 

Фактически здесь продаются 
билеты на два маршрута, паспор-
та на их обслуживание зарегист-
рированы на АТП. Заключены до-
говоры на продажу билетов и на 
другие маршруты, в том числе на 
Екатеринбург, который обслужи-
вал частный перевозчик. Конф-
ликт интересов возник как раз 
вокруг этого маршрута: он значи-
тельно короче и удобнее других, к 
тому же проходит еще через два 
населенных пункта, где набирает-
ся множество пассажиров. Его и 
облюбовали нелегальные конку-
ренты. Среди перевозчиков это 
называют просто: «захват марш-
рута». Говорят, что в Сысертском 

городском округе такое происхо-
дит не в первый раз.

— На автовокзал в Екатерин-
бурге они не заезжают — для этого 
нужен паспорт маршрута. Автобу-
сы просто высаживают пассажи-
ров по пути, в не предназначенных 
для этого местах. У нас с автостан-
цией и автовокзалом заключены 
договоры, паспорт маршрута тоже 
есть, но как работать, если пасса-
жиры уже уехали на том автобусе, 
что пришел чуть раньше нашего 
графика, а водители уже боятся 
выводить машины на конфликт-
ный маршрут? – говорит частный 
перевозчик Алексей Таскаев. 

Руководство АТП «Сысерт-
ское» обратилось с заявлениями в 
правоохранительные органы, ука-
зывая, что самовольный перевоз-
чик безо всяких документов возит 
пассажиров и по нескольким 
межмуниципальным маршрутам. 
«Билеты по данным маршрутам не 
продаются, кассы нет, не ведется 
бухгалтерская отчетность, налоги 
в бюджет не платятся, всю при-
быль от осуществления незакон-
ной предпринимательской де-
ятельности данные лица распреде-
ляют между собой», — говорится в 
документе. Ясно, что при этом ник-
то не отвечает за нарушение гра-
фика и безопасность пассажиров.

По заявлениям транспортни-
ков в конце января проведена ком-
плексная проверка с участием 
прокуратуры, автодорнадзора и 

ГИБДД. Однако, по свидетельс-
твам перевозчиков, нелегал про-
должает работать.

— Ежедневно на работу в круп-
ные города из поселка выезжает 
около 500 человек, и в ближайшее 
время ситуация не изменится. 
Нам необходим транспорт — ле-
гальные перевозчики с проверен-
ной техникой, которые несут от-
ветственность за качество работы 
и безопасность пассажиров. Поэ-
тому необходимо разработать рег-
ламент мероприятий для создания 
условий качественного транспор-
тного обслуживания населения, — 
говорит глава администрации по-
селка Двуреченска Сергей Левенс-
ких. — Но в рамках действующего 
законодательства, а если конкрет-
нее, областного закона 127-ОЗ, 
принятого в конце 2010 года, му-
ниципальные власти никак не мо-
гут повлиять на сложившуюся си-
туацию. Сейчас все ждут проведе-
ния конкурсов на обслуживание 
межмуниципальных маршрутов, 
которые, согласно закону, должен 
проводить уполномоченный ис-
полнительный орган государс-
твенной власти Свердловской об-
ласти в сфере организации регу-
лярных пассажирских перевозок. 
Но перевозчикам до сих пор неиз-
вестны даже критерии отбора. По-
этому рынок находится в неста-
бильном состоянии и очень благо-
приятен для нецивилизованного 
бизнеса. 

— «Войны перевозчиков» идут 
уже года полтора, — констатирует 
Лилия Саранчук, директор Сою-
за автотранспортных предпри-
ятий Свердловской области. — 
Проблема в том, что эти маршру-
ты одновременно можно рас-
сматривать и как межмуници-
пальные, и как пригородные. Оп-
ределять маршрут и перевозчи-
ка, который будет его обслужи-
вать, теперь обязан областной 
минтранс. Но все имеющиеся 
паспорта маршрутов оформлены 
муниципалитетами. А для прове-
дения соответствующих законо-
дательству конкурсов на обслу-
живание маршрутов требуются 
длительные предконкурсные 
процедуры. Обследование пасса-
жиропотоков в Сысертском го-
родском округе прошло только в 
декабре, а значит, конкурсы на-
чнутся в лучшем случае через 
полгода. Чтобы разрешить спор-
ную ситуацию как можно скорее, 
необходимо либо ускорить про-
цедуру в минтрансе, либо пере-
дать эти полномочия обратно в 
муниципалитеты. 

комментарий

Юрий Кожевников,
начальник отдела транспорта 
министерства транспорта и связи 
Свердловской области:

— Сроки проведения конкурсов опре-

делены действующим законодательс-

твом и их изменение невозможно. Се-

годня в министерстве транспорта и 

связи Свердловской области ведется 

работа по подготовке к проведению 

конкурсов. Маршруты исследуются, 

проверяются остановочные пункты, 

анализируется пропускная способ-

ность автодорог. Паспорта маршру-

тов получат те компании-перевозчи-

ки, которые станут победителями по 

итогам проведенных конкурсов.

За безопасность пассажиров, поль-
зующихся услугами нелегальных 
перевозчиков, не отвечает никто.

Акцент

 Проведена комплексная 
проверка с участием 
прокуратуры, автодорнадзора 
и ГИБДД. Однако нелегалы 
продолжают работать
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